
子ども・子育て計画点検シート（令和６年度実績）・こども計画点検シート（令和７年度指針）

委員からの質問・意見に対する回答

基本目標 基本施策 ページ 基本目標 基本施策 ページ

1
不登校児童生徒

への早期対応

４子どもが心

身ともに健や

かで明るく育

つまち

(7)子どもの生きる

力と思いやりを育

む教育の充実

②豊かな心の育成

26

令和6年度の「さわやか教室」の利用者は何人くら

いいるのか?また、「さわやか教室」を利用して不

登校の改善に繋がった例はあるか?

2

適応指導教室

（教育支援セン

ター）の開設

１ゆとりのな

かで安心して

子育てできる

まち

(4)地域で支える児

童の健全育成
4

１未来へつなが

る　こども・若

者が主役のまち

(3)生きる力を育む教

育の充実

④教育支援体制の充実

5

不登校児童生徒が全国的に増加していると聞きま

す。本市では支援センターとして「さわやか教

室」を設置していますが、その利用状況等はどの

ようになっているのでしょうか。

3

適応指導教室

（教育支援セン

ター）の開設

１ゆとりのな

かで安心して

子育てできる

まち

(4)地域で支える児

童の健全育成
4

１未来へつなが

る　こども・若

者が主役のまち

(3)生きる力を育む教

育の充実

④教育支援体制の充実

5

不登校の児童生徒が増加している中で、さわかや

教室を利用したくても保護者の送迎ができないと

利用できないと伺っています。以前はそのような

きまりはなかったと思いますが、保護者送迎が必

要となった経緯について教えていただければと思

います。また、最近の利用者数についても教えて

いただければと思います。

4
放課後児童健全

育成事業

１ゆとりのな

かで安心して

子育てできる

まち

(1)地域における子

育て支援サービス

の充実

1
3子育てを応援

するまち

(1)保育・子育て支援

サービス等の充実

①教育・保育サービス

の充実

23

児童クラブについて、対象年齢が拡大されたもの

の、高学年のこども達が入級できないという話を

耳にしますが、待機児童の現状とその解消に向け

た取組みはどのような状況なのでしょうか？

現在、放課後児童クラブでは、支援員の不足や受け入れスペースが確保でき

ないなどの理由により、25名が待機児童となっております。

支援員については、10月から運営を民間委託し、増員を図ってまいります。

スペースについては、小学校の空き教室の活用などを検討してきたものの、

解決には至っておりません。今後も関係機関と協議を続け、受け入れ態勢の

改善に取り組んでまいります。

こども育成課

5 病児保育事業

１ゆとりのな

かで安心して

子育てできる

まち

(1)地域における子

育て支援サービス

の充実

1
3子育てを応援

するまち

(1)保育・子育て支援

サービス等の充実

②地域における子育て

支援サービスの充実

24

病児保育を病院だけでなく、こども園や保育園等

に整備されると利用しやすいと思うのですが、そ

のようなことは可能なのでしょうか？

制度上は保育園等への設置も可能です。一方で、看護師の常駐や専用スペー

スの確保など、病児保育室には法令で定められた要件があり、集団感染のリ

スクや容態の急変時の対応にも十分配慮する必要があります。こうした点を

踏まえ、保護者のニーズにも配慮しながら、本市としては慎重に検討すべき

ものと考えております。

こども育成課

6

育児支援事業

（男性の育児休

業支援事業）

2 子どもを生

み育てること

に喜びを実感

できるまち

(2)仕事と子育ての

両立の推進
10

3 子育てを応援

するまち

(4)まちぐるみで子育

てを応援する取組みの

推進

29

男性の育児参加・協力は大切であり、市では男性

が育休を取得した企業に対し奨励金を交付してい

ますが、その現状と今後の事業推進の方策につい

てお聞きしたいと思います。

【開始初年度実績】

令和６年度　３社　５件　65万円

【現状】

市内中小企業では人手不足等による理由から取得を積極的に推進できない現

実もある。しかしながら、雇用を確保するための取組みとして、地域企業全

体が推進できる風土を醸成していくことが重要であると考える。今後も継続

して、推進の強化を図っていきたい。

商工課

7

【その他】

防犯カメラの設

置について

3 安全で快適

に子育てがで

きるまち

4 安全安心で快

適に育ち、暮ら

すまち

犯罪の防止や万が一の際に防犯カメラの設置は有

効だと思いますが、設置に向けた取組みについて

どのように考えているのでしょうか。

犯罪防止のための防犯カメラの設置については、プライバシーや公共性など

の観点から慎重に検討するとともに、白河市警察署など関係機関と連携を図

ります。

生活防災課

質問・意見 回答 担当課

　さわやか教室の利用者は、令和７年６月末現在で、正式通級が２名、体験

通級が１名です。

　さわやか教室を利用することで登校につながり、高校進学、高校生活を

送っている子ども達がいます。また、さわやか教室に通い、支援員と信頼関

係を構築することで、週１回学校への放課後登校ができるようになったお子

さんもおります。さらに、体験入学を機に、友だちとのつながりの大切さに

気付き、学校へ登校し始めたお子さんもおります。人と人との関係性を広げ

ようとする力を蓄え、将来の自立につながるよう、一人ひとりのニーズに丁

寧に応え、支援しています。

　保護者の送迎についてですが、「白河市教育支援センター設置要綱第９

条」には、「センターへの往復は、保護者の責任において行う。」とありま

す。自宅から近い場合は、徒歩での通室も可能です。現在通室しているお子

さんも保護者の送迎なしには通えませんので、入室の説明時に保護者と確認

を行い、送迎となっています。

学校教育課

施策
子ども・子育て計画点検シート こども計画点検シート
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